

1. Lunchtalk der Themenreihe „So möchte ich nicht mehr leben! Praktische Erfahrungen im Umgang mit Suizidprävention und Suizidassistenz“
(27.02.2024, **Thema: Körperliche Erkrankung**)

Fallbeispiel: Die Geschichte von Frau Y

Frau Y, 65 Jahre alt, leidet seit mehreren Jahren an einer fortgeschrittenen Form von Amyotropher Lateralsklerose (ALS), einer degenerativen Nervenerkrankung. Ihr Gesundheitszustand hat sich stark verschlechtert, und sie ist nun auf eine dauerhafte Beatmung angewiesen. Sie kann sich nur sehr eingeschränkt bewegen und kommunizieren. Bei der Erfüllung ihrer grundlegenden Bedürfnisse ist sie umfassend auf Hilfe angewiesen. Frau Y hat sich intensiv mit ihrem behandelnden Arzt, ihrer Familie und einem Psychologen über ihre Lebensqualität und die Aussichten auf weitere Verschlechterungen ihres Zustands beraten und zieht den assistierten Suizid in Erwägung.